
受付日 投函場所 ご意見 ことでんからの回答

2024/12/02 メール トイレの手洗いがカビだらけ。身障者トイレにウオシュレットが無い。社長は電車を利用していないのか?自社の交通機関を利用しない社長は辞職すべき。
ご不快な思いをおかけして申し訳ございません。トイレは、定期的に点検と清掃を実施しています。お申出を受け、確認しましたが手洗い箇所の汚れは確認できませ
んでした。具体的にお申出いただければ、詳細に点検し対応してまいります。なお、14駅の多機能トイレの内、ウォシュレットの未設置は6駅となります。順次、更新を
計画してまいります。

2024/12/02 メール
6月末に線路沿いの除草を依頼したところ、早急にご対応いただき、大変感謝しております。しかし、その後も雑草の成長は早く、現在は背丈も高く枯れた状態で敷地
内に入り込んできています。草の根がアスファルトを隆起させている箇所もあります。また、踏切にも入り込み、通行車両のボディを擦るなど支障もでています。見かね
た母が一部取り除きましたが、限界があります。根本的な雑草駆除へのご対応を希望しますが、ひとまずは現状の改善をお願いします。

ご迷惑をおかけして申し訳ございません。ご指摘を受け、2024年12月12日に草刈りを実施しました。

2024/12/02 電話 どこに連絡すれば良いか分からないのでことでんに連絡した。太田駅南の道路際に生えていた「ヨモギ」が背丈を超えて伸びていたので抜き線路横に置いているの
で、撤去をお願いしたい。

お問い合わせありがとうございます。太田駅南踏切横のフェンス沿いに置かれました雑草などは、2024年12月2日に廃棄いたしました。

2024/12/03 高松築港
ことでんはJRともう少し協同し、互いのダイヤが乱れたときは、出発を遅らせてほしい。ただでさえ両社ともだんだんダイヤを減らして不便になっている。ことでんの駅
員にそのことを言っても、こちらに言われても困るとしか言わない。21:00をすぎるとダイヤが減って車内は、よった客で、ごった返しで不快である。利用者サービスにつ
いて真剣に考えてほしい。一度倒れて再出発しているのだから、もっと真剣に考えるべきではないでしょうか？

ご不快な思いをおかけして申し訳ございません。運転見合わせが発生した場合には、四国旅客鉄道株式会社様に依頼し、運転見合わせ区間をご利用いただく「振替
輸送」の取扱いを行うことがありますが、日中のダイヤの遅れは、接続を行っておりません。ただし、最終電車については、接続の依頼があれば、接続をとる場合があ
りますが、余り遅れが大きい場合には、定刻で発車すると考えて駅に来て、乗って待っているお客様にご迷惑がかかることから、接続できない場合もございます。な
お、運行本数は、お客様のご利用状況を勘案し設定させていただいております。2024年度の上期では2019年度と比較して93.3％で、コロナ禍前のご利用には戻って
いない状況です。また、2024年9月のご利用状況の調査では、21:00以降の便は20.2～55.5％の乗車率であったことから、今以上の増便等は考えておりません。ご理
解ください。引き続き、ご利用状況を調査し、適切なダイヤを検討してまいります。

2024/12/03 瓦町 駅の改札口の消毒液がありません。補充してください。
ご迷惑をおかけして申し訳ございません。お申出を受けアルコール自動ディスペンサーを点検したところ、電池が切れていたため交換しました。今後も定期的に点検
し、可動状況を確認してまいります。

2024/12/03 メール

ことでんグループウェブサイトの一部ページにおいて、「電車バス乗換検索」リンクがオンラインカジノのウェブページに繋がっているようです。意図していない内容であ
れば適宜修正ください。
・路線図
https://www.kotoden.co.jp/publichtm/kotoden/time/index.htm
・イオンモール高松南口バス停 一部再開
https://www.kotoden.co.jp/publichtm/bus/new/2024/aeonsouthPartialreopening/index.html
・屋島大橋線
https://www.kotoden.co.jp/publichtm/bus/rosen/yashimaoohashi/index.html

ご指摘ありがとうございます。お申出の通り、他のウエブサイトにリンクされていましたので、ご指摘いただきましたウェブページを修正いたしました。また、他ウェブ
ページでも散見されることから、適切なウェブページに適宜、修正してまいります。

2024/12/03 電話 12月○日に、子どもが高田踏切を歩行中に北側から南側に歩いていたところ、踏切の黒い出っ張りに引っ掛かり、ケガをした。黒い部分が分かりやすくなるように対策
をして欲しい。

ご不快な思いをおかけして申し訳ございません。2024年12月5日に当該遮断機の接触箇所に赤色の反射テープの貼付と黄色の保護クッション材を取付いたしました。

2024/12/03 琴電琴平 現在、下村上所踏切で工事をしているようですが何の工事をしていますか？
ご意見ありがとうございます。下村上所踏切は、遮断機や警報機がない第四種踏切道であったため、遮断機や警報機を設置し、第一種踏切に切り替える工事を行っ
ています。完成は2025年2月末を予定しており、工事中はご迷惑をおかけいたしますが、ご理解とご協力をお願いいたします。

2024/12/04 メール 窓口にて、クレジットカードの支払でIruCaに残高をチャージできますか?
お問い合わせありがとうございます。クレジットカードでIruCaへのチャージは、お取り扱いさせていただいておりません。なお、高松築港駅、片原町駅、瓦町駅の3駅に
クレジット端末を設置しており、定期乗車券のご購入にご利用いただけます。どうぞ、ご利用ください。

2024/12/05 メール 1209+1210編成の連結の幌が破れてたので修理してください。
いつもことでんをご利用いただきありがとうございます。お申出を受け当該車両を点検したところ、幌布地の一部が破れていたため補修いたしました。今後もお客様に
快適な車内空間を提供できるよう点検整備に努めてまいります。

2024/12/05 メール 琴電畑田駅のアナウンスと電光掲示板が故障しているようです。電車が来ているのが直前までわからず、大変不便で、また、危険です。早急に対応お願いいたしま
す。

ご不便をおかけして申し訳ございません。お申出を受け点検をしたところ、配線が故障していました。修理部品を手配して、2024年12月13日に修理が完了ました。引き
続き、ご利用の程よろしくお願い致します。

2024/12/05 メール 琴平線の車掌のアナウンスが人によって声が小さく非常に聞き取りづらい。持って大きな声ではっきりとアナウンスして欲しい。琴平線の駅に下車した際、駅員・車掌
の「ありがとうございました」も言えない者が非常に多い。もう一度、倒産してやり直さないと、教育することが出来ないのか!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!(怒怒怒怒怒怒怒)

ご不快な思いをおかけして申し訳ございません。車掌には発車前や走行中にマイクの音量等を確認し、発音に注意して放送を行うよう、再度の周知を徹底してまいり
ます。また、乗務員ならび駅係員には、お客様に対する積極的な挨拶や、親切な対応を心がけるよう伝えておりますが、今回のご意見を真摯に受け止め、定期的に実
施している社員教育や管理者による列車添乗、駅の巡視に取り組み、全ての社員のサービスレベル向上に努めてまいります。今後もことでんのご利用をよろしくお願
い致します。

2024/12/05 高松築港 1070形が単行（2両編成）で運行出来なくなった理由は何なのでしょうか？今年になってから、異常等があったのですか？先月から1073編成が入場していますが、出
場後の試運転は伴車と合わせた運用をさせる計画でしょうか？

ご意見ありがとうございます。1070形の車両は製造から66年以上経過しており最も古い車両となっています。定められた基準や要件を満たし営業車両として運用して
いますが、お客様に、より安全・快適にご利用いただけるよう単独運用を制限しております。なお、定期検査完了後の試運転については、単独で実施する計画です。
今後もことでんのご利用よろしくお願いいたします。

2024/12/06 電話 挿頭丘駅の周辺に住んでいるが、毎年、のり面の草刈りなどをしていただいているが、草刈り後に空き缶やビニールが残っている。次の草刈り時でもいいので、あわ
せて清掃をお願いしたい。

ご不快な思いをおかけして申し訳ございません。お申し出をいただき、2024年12月12日に挿頭丘駅の法面の清掃をいたしました。

2024/12/09 メール

11月5日に観光通りの踏み切りの苦情を送らせていただいた者です。ご理解下さいって、なんの理解をしたらいいのですか?迷惑していると言っているのです。ダイヤ
を変え、それだけ交通量の多い所で上り下りが交わらないよう考えるのもあなた方の仕事ではないですか?何をふざけた事を言っているのですか?優先なのはわかり
ますが、それを鼻に掛け周りの迷惑に対して何も対策をしない御社のその体制が問題なのではないですか?会社を整理しないといけなくなり、周りの声に耳を傾ける姿
勢が全く感じられない。地下でも掘って地下鉄にでもなってほしい。こういう田舎の街で車無しでは生活できない地域で車の通行を遮断することに対していつまでも対
策をしない事がおかしいと思わない方がどうかと思う。

ご不快な思いをさせてしまい申し訳ございません。お申し出の運行ダイヤについてのご意見は検討課題とさせていただきます。当該踏切の交通対策としては、過去に
連続立体交差化事業を計画しておりました。この計画については、2000年に香川県高松琴平電鉄連続立体交差事業として、香川県・高松市・当社を事業者として、都
市計画事業認可を受け、検討を重ねてまいりましたが、社会情勢等の変化により、2005年に事業の一時休止となりました。その後も、市民の皆さまからお寄せいただ
いたご意見を含めて、自治体と事業のあり方について再評価を進めてまいりましたが、計画当時と変化した社会経済情勢を考慮して、2024年2月に本計画は中止とな
りました。今後についても高架化や地下化のにつきましては、当社独自で実施するのは困難であり、実施する予定はありません。

2024/12/09 伏石
阪神5001形は来年2月頃に完全引退する予定が明らかになりました。ことでんは新型の車両を導入計画しているようですが、新製だと費用が大きくなるのではと感じま
す。そこで、5001形最後の1本（1編成）が残っていますので、中古車両としての導入も検討して欲しいです。本当にこれがラストチャンスなので、ぜひ今のうちに考えて
みてください。

ご意見ありがとうございます。車両の更新については、新造車両の導入を第一候補として進めています。新造車両は、2024年度から本格的な設計を開始するため、詳
細な仕様や導入時期は決定しておりませんが、皆様に快適にご利用いただけるよう検討してまいります。引き続きことでんをご愛顧のほどお願いいたします。

2024/12/11 メール ことでんグループのカスタマーハラスメントに対する基本方針の制定はいつ頃からになりますか?またホームページでもこの方針を掲載する予定はありますか?
お問い合わせありがとうございます。ことでんグループでのカスタマーハラスメントに対する基本方針の制定は、検討中で時期及びホームページへの掲出につきまして
は、未定でございますが、人権を尊重し、お客様等との更なる健全で良好な関係性の構築をはかり、社員の安全な就業環境の確保を推進してまいります。引き続きカ
スタマーハラスメントの撲滅に向け、お客様のご理解ご協力をお願い申し上げます。

ご意見をお寄せいただきありがとうございます。2024年12月1日～15日までにいただいたご意見にお答えさせていただきます。



2024/12/11 メール
ことでんの運転士ってヤクザなんですか?踏み切りを強引に渡った客に向かって怒鳴っていて気分が悪かったです。前にも同じクレームを出しましたが、同じ人のよう
な気がします。客のほうが悪いですが、言い方ないですか?同じ接遇するなら、辞めてほしいです。前は確か○○という人ですが。もし、同じ人なら反省してないですよ
ね?クビにしてほしい。

ご不快な思いをおかけして申し訳ございません。お申出の通り乗務員の対応として適切でなかったと深く反省をしております。今後も適切な対応を指導してまいりま
す。なお、踏切で直前に横断されると電車を停めてしまい遅延が発生したり、事故になったりする場合がございます。踏切では遮断機や警報機の作動の有無に関係な
く、一旦停止をして、前方、特に踏切の向こう側のスペース、そして左右を確認して通行ください。なお、警報機が鳴りはじめたら、停止線で停止し電車の通過を待ちい
ただけますようお願い申し上げます。踏切道の安全にご理解とご協力をお願い致します。

2024/12/11 潟元

外国人観光客も多く利用する又は来年の瀬戸芸での来訪も見込まれる高松築港駅のトイレに和式しかないのは大きな問題だと思います。また、入口からトイレの中
が丸見えなのも気になります（特に女性が）。コロナ禍もあり、経営が苦しいのは理解しますが、高松の観光振興の上でも優先順位が高いと思います。欲を言えば史
跡である高松城（玉藻城）の目の前に位置することでんの、そして高松の顔とも言うべき築港駅の建屋が面白味のない古びた建物なのは大変もったいないと思いま
す。

ご不便をおかけして申し訳ございません。お申出の通り、高松築港駅の男性用トイレは、設置場所の課題があり、洋式トイレが設置出来ていない状況です。ご不便を
おかけしますが、多目的の洋式トイレをご利用ください。現在、高松築港駅の上屋を更新しており、2025年度内の完成を予定しております。また、サンポートエリアで
は、香川県立アリーナの開設や外資系高級ホテルの建設などの各種プロジェクトが進められており、高松築港駅が果たすべき役割は益々重要になってくるものと考え
ています。引き続き関係機関等との連携を図りながら、駅のあり方を含め、検討してまいります。

2024/12/11 琴電琴平 以前にも同じようなことを書きましたが、琴電琴平○時○分発の電車に乗務していた車掌ですが、顔出し確認をしていませんでした。また、ホイッスルの音も小さかっ
たです。当たり前のことが出来ていないのはおかしいです。厳重に指導してください。

ご不安な思いをおかけして申し訳ございません。当該車掌には、定められた基本の安全確認を確実に実施するよう厳重に注意指導いたしました。また、お申し出を踏
まえ、全ての乗務員が運転作業基準を正確に理解し、確実に実践できるよう定期教習や列車添乗を通じて指導教育してまいります。

2024/12/11 琴電琴平 榎井駅の駐輪場に雑草が生えているので草刈りをしてください。 ご迷惑をおかけして申し訳ございません。2024年12月12日に榎井駅の駐輪場の草刈りと清掃を実施しました。

2024/12/11 メール 足元の暖房が熱く、低音やけどしてしまいそうです。足を伸ばして熱を逃してはいますが、前に人がいるとそうもいかず。足の長さの関係でふくらはぎ辺りが座席に近く
なってしまうせいもあるかと思いますが改善の検討をお願いします。

ご迷惑をおかけして申し訳ございません。車両の暖房は、座席下に設置してある電熱線を使用していることから温度を調整することが困難です。お申出を受け、全車
両を点検しましたが、高温となる箇所を特定することが出ませんでした。お手数をおかけ致しますが、具体的な車両や場所等をご連絡いただけましたら再点検し対応
してまいります。今後ともことでんのご利用よろしくお願い致します。

2024/12/11 栗林公園 12月○日4両編成の電車が運行されましたが、沿線イベント（イオン綾川など）があったのでしょうか？また踏切降下を知らせる点灯は×形から新しい〇形へ順次交換
していくのですか？

ご意見ありがとうございます。例年この時期には、忘年会等で多くのお客様のご利用が見込まれることから、適切な車両運用を設定しています。また、運転士の踏切
への注意喚起の促進並びに保安度の向上を目的に機器の更新に取り組んでいます。

2024/12/12 メール

以下の質問を7月にホームページから問い合わせていますが、回答がないため、再度送信させて頂きます。新型車両の導入などの設備投資には、沿線自治体の補助
金だけでなく、国の交付金制度も活用されるものと思います。国の財産は国民の財産でもあり、マスコミを経由するだけでなく、直接説明する責任があると思います。こ
うした状況の中、質問がシカトされたことは非常に遺憾です。また、こうした不誠実な対応が他の鉄道会社が出てくることを危惧しております。なお、回答できない場合
は、回答できない旨とその理由、上記に関する反論を強く求めます。

ご不快な思いをおかけして申し訳ございません。まず、2024年7月にご意見を送信いただいたようですが、弊社で受信は確認できておりません。また、お申出の通り、
新型車両の導入などの設備投資には、国や香川県、沿線自治体のご支援いただける方向で調整しております。交付申請から事業の実施報告を経て、その内容を公
表させていただくことから、ホームページでの公開は考えておりませんが、補助事業が完了した事業につきましては、安全報告書等での公表を検討してまいります。引
き続き、定期的に記者発表を通じて情報の公開に努めてまいります。

2024/12/12 空港通り ことでん1日フリーきっぷをスマホのアプリ画面で利用できるデジタルチケットを作ってほしい。
ご提案ありがとうございます。来年は、瀬戸内国際芸術祭2025や大阪・関西万博、全国高等学校総合文化祭などの開催が予定されており、多くのお客様のご利用が
見込まれることから、弊社でもデジタルチケットの導入の検討を進めております。今後ともことでんをよろしくお願いいたします。

2024/12/12 三条 ことでん高田駅内のトイレの件。窓口係員が居る時のみ使用できるのは不便なので、この駅（三条）のように1日中開放して下さい。※錠まい（カギ）を駅員不在時にす
る。していること。

ご不便をおかけして申し訳ございません。駅のトイレでは、これまでにトイレットペーパーの芯が便器に詰められたことや予備のトイレットペーパーの盗難が発生したこ
ともあり、係員が定期的に清掃点検等を行う事により、いたずら等の防止や清潔な環境を提供させていただいておりました。ご意見を受け、いつでもご利用できるよう
変更いたします。お客様の適切なご利用をお願い致します。

2024/12/12 琴電琴平 イルカカードについて質問があります。カードの裏面に名前を書く欄がありますが、ペンで名前を書いたのですが問題はありませんか。
お問い合わせありがとうございます。IruCaの裏面にサインペン等でご記入いただいても特に問題はございませんが、ステッカーやシール等は貼付しないようお願い致
します。今後ともことでんをよろしくお願い申し上げます。

2024/12/13 メール

はじめまして、こんにちは。三重県○○に住む○○歳の○○です。25年度以降?導入予定の新型車両についてお聞きします。昨日インターネットニュースにおいて、当
該新型車両のデザイン案3案から一つ決定するにあたり、一般投票が行われていることを知りました。新型車両導入計画自体は数か月ほど前?に発表された時点で
知ってはいましたが、その頃から強く提案しようと思っていたことがあります。今回募集が行われるデザイン案を採用の上で(前頭部を含む車体形状も)、製造メーカー
を決して日本国内製にしないというもので、露⇔ウ・朝⇔韓・中⇔台の各問題の解決が見えないことを鑑み、仮に3編成導入するとすれば各国製1編成づつとします。
そのなかでも北朝鮮の「金鍾泰(キムジョンテ)電気機関車連合企業所」製を第一編成としたいのは、同国は電力事情の問題がよく知られているわけですが、その分省
エネルギーに関しては人一倍気を使っているはずです。このメーカーは平壌地下鉄地下電動車一号型を生産したメーカーで、車内も非常に明るくなり、LCDの表示機
も設置されています(行き先表示機の設置はない)。訪問された日本人のかたの動画へのコメントによれば「2編成以上走らせると変電所が死ぬ模様」という話もありま
すが、それは恐らく現地の電力発電状況や設備の状況によるものと推察されます。となれば日本では電圧が合えば運行可能(北朝鮮は中国や、それこそ琴電と同じく
基本は標準軌のため生産に支障はないと思われる)かと思います。北朝鮮製に限らず日本国内の鉄道事業者では、中国製もロシア製も一向に導入してくれないた
め、腹いせと各国間親善活動の一環から提案致します。私は別件で今後朝鮮総連のHPから問い合わせをさせて頂く予定があるため、序に打診してみるつもりです。
長くなりましたが、どうかよろしくお願い申し上げます。

ことでんの新型車両にご関心をお寄せいただきありがとうございます。弊社の新型車両は、国内車両メーカーの中から価格や車両仕様、納期などを比較して選定いた
しました。現在日本では、大手の鉄道事業者様でも海外車両メーカーへの発注は行っておらず、当社単独で海外車両メーカーに対して仕様の検討や設計業務を行う
ことは技術的にも困難な他、車両導入後の保守体制についても考慮した結果、国内車両メーカーへの発注としております。


